

Peu après la conquête de la Gaule par César, en l'an 25 avant J.-C., des géomètres et ingénieurs romains étaient arrivés pour ordonner le vicus de Thuriacum en un quadrillage de douze insulae (quartiers) autour d'une rue principale, le cardo maximus, reliant Lutèce¹ à Caesaromagnus².

À partir de cet axe, des voies parallèles, les cardo, et perpendiculaires, les decumanus, avaient été tracées. Les habitants pouvaient construire leurs habitations à leur guise. Néanmoins, la hauteur ne devait pas dépasser le double de la largeur de la rue, pour permettre l'ensoleillement.

Nous étions maintenant en 275, sous le règne d'Aurélien, les Francs faisaient souvent des incursions, arrivant par le Nord, dévastant tout sur leur passage.

